
 
 
 

1 

Ключевые публикации 
по итогам совещания по вопросу «О развитии Дальневосточного 

федерального университета и наследии саммита АТЭС в г. Владивостоке», 
проведенного Председателем Правительства Российской Федерации 

В.В. Путиным с участием делегации Российского Союза ректоров 
8 сентября 2011 года 

Приморье24 // Ректоры 24 ведущих вузов России увидели будущий кампус ДВФУ 

07.09.2011 г. 

Гости из самых разных регионов страны — от Якутии до Санкт-Петербурга — своими глазами увидели 
строящийся кампус ДВФУ. 
Руководители ведущих российских вузов побывали на о. Русский, где приняли участие в совещании по 
вопросу "О развитии Дальневосточного федерального университета и наследии саммита АТЭС во 
Владивостоке", которое 7 сентября провел на базе нового кампуса ДВФУ председатель правительства РФ 
Владимир Путин. 
До начала совещания ректоры успели прогуляться по территории кампуса, увидели, каким он примет 
студентов уже через год — переезд начнется после проведения саммита АТЭС-2012, оценили уникальные 
преимущества системы "Смарт-кампус", которая будет развернута не только в новом студенческом 
городке на острове, но и в корпусах университета на материке. Своими впечатлениями ректоры с 
удовольствием поделились: 
— Качество общежитий и всего кампуса отличное, — отметил ректор МГУ Виктор Садовничий. 
— Я восхищен и потрясен тем, что здесь увидел, новым кампусом и новыми возможностями для 
студентов, — признался ректор Национального ядерного института МИФИ Михаил Стриханов. 
— Мы готовы поддержать своих коллег из ДВФУ, готовы взаимодействовать. На наш взгляд, конкурентные 
преимущества вуз выбрал правильно, но также мы бы посоветовали еще больше внимания уделять 
гуманитарным и востоковедческим направлениям, — добавил ректор СПбГУ Николай Кропачев. 
Ректор Приволжского федерального университета Ильшат Гафуров выступил с конкретным 
предложением, которое касается установления тесных партнерских отношений КФУ и ДВФУ, в том числе и 
по эффективному использованию инфраструктуры вузов: ДВФУ после саммита АТЭС перейдет новый 
кампус, КФУ — объекты Универсиады 2013 года 

http://www.primorye24.ru/pressa/6019-rektory-24-vedushhix-vuzov-rossii-uvideli-budushhij-kampus-dvfu.html 

ИТАР-ТАСС // ДВФУ призван стать мощной интеллектуальной базой – без нее будущего у региона 
нет, заявил Путин 

08.09.2011 г. 

Дальневосточный федеральный университет "призван стать мощной интеллектуальной базой - без нее 
будущего у региона нет", заявил сегодня премьер-министр РФ Владимир Путин, подводя итоги совещания 
по использованию наследия АТЭС и развитию ДВФУ. 
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"У нас не может быть стандартных университетов. Но здесь мы будем делать по самым современным 
стандартам, нередко опережающим нашу практику, - отметил премьер. - И то, что веками накоплено в 
нашей образовательной системе, должно находить здесь свое выражение". 
"Прошу отнестись к этому как к общему делу государственной важности, задаче развития Дальнего 
Востока России", - сказал премьер. Он напомнил о том, что остров Русский был военной базой и 
поблагодарил министерство обороны за то, что оно "оперативно сработало со всеми подразделениями, 
передало землю". Тем не менее, отметил премьер, какая-то часть военных объектов останется на 
острове. 
Студенты Дальневосточного федерального университета могли бы получать образование в МГУ и других 
вузах, подчеркнул сегодня ректор МГУ им Ломоносова Виктор Садовничий, рассказывая на совещании по 
использованию наследия АТЭС и развитию Дальневосточного федерального университета о программе 
"Ломоносов и будущее". 
"Студент, имеющий два диплома, будет победителем. Он есть и потенциальный работник университета", - 
подчеркнул Садовничий. 
"Ломоносов - наше все. Программа интеграции, мобильности университетов заслуживает такого 
названия", - сказал ректор МГУ, напомнив, Михаил Ломоносов учился в нескольких европейских 
университетах. 
По мнению Садовничего, аспирантам не обязательно ехать в Москву, "потому что он там найдет себе 
работу и останется" - надо обеспечить двойное научное руководство, как уже делается в сотрудничестве с 
Францией. 
Ректор МГУ заверил, что совет ректоров берется за задачу привлечения в ДВФУ преподавательского 
состава. 
Глава фонда РЖС Александр Браверман рассказал, что уже в декабре стартует проект строительства 
малоэтажного жилья экономкласса для преподавателей университета в бухте Патрокл общей площадью 
480 кв м. Впереди еще один проект - в поселке Трудовое на 580 кв м. 
Браверман высказал предложение, что инициативу премьера разработать льготную ипотеку для молодых 
ученых стоило бы распространить и на молодых преподавателей. Речь идет о модификации программы 
Сбербанка 10-10-10 /первоначальный взнос 10 процентов, ставка 10 процентов годовых на 10 лет/. 
http://www.itar-tass.com/c95/221388.html 

RBK Daily / Инга Воробьева // Путин воплощает мечты 1906 года в реальность 

08.09.2011 г. 

Владимир Путин прилетел в Приморье проинспектировать подготовку России к председательству в 
Азиатско-Тихоокеанском форуме экономического сотрудничества (АТЭС). Премьер вспомнил, как пару лет 
назад катался на джипе по острову Русский, — на месте лесных дорожек вырос город. 
(…) 
На острове Русский возведен целый городок, который после саммита планируется отдать под 
Дальневосточный федеральный университет. «Убежден, опыт строительства кампуса на Русском будем 
применяться при комплексном обустройстве других университетов», — заявил премьер. 
(…) 
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По оценке Путина, пуск Дальневосточного университета сопоставим по масштабам с запуском МГУ. «Мы 
сегодня с Садовничим (ректор МГУ. — РБК daily) вспоминали, как МГУ строился, — признался Путин. — 
Тогда 1 млн кв. м сдавалось, сейчас 800 тыс. Вполне сопоставимо, только стандарты стройки 
современные». 
http://www.rbcdaily.ru/2011/09/08/focus/562949981436802 


